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Mot du président : Rémi Roy
Nous sommes presque à la demi-année 2023 et à l’aube des prochaines vacances. 
J’espère que vos préparatifs de vacances ont débuté maintenant et que la Covid 
est derrière nous.

Nous sommes actuellement dans une période d’instabilité au niveau du volume 
d’affaires et au niveau de la fabrication. Actuellement, les donneurs d’ordre 
travaillent pour des projets qui démarreront à la fin de 2023 et au début 2024. Ce 
qui nous occasionne des challenges pour conserver nos ateliers occupés. 

Voici un survol des marchés couverts par Canmec :

Aluminerie :
Ce marché sera très intéressant pour les années à venir. Rio Tinto travaille présentement sur l’étude de faisabilité pour ajouter 96 cuves 
d’électrolyse à son usine pilote AP-60. On parle d’un projet de plus de 1 milliard $ pour notre région. Nous sommes très bien positionnés pour 
ce projet autant en fabrication qu’en installation.  Avec le prix actuel de l’aluminium, ainsi que les prévisions des économistes, combinés à 
la pression des différents acteurs socio-économiques, nous sommes confiants que celui-ci ira de l’avant. Ce qui donnerait du travail pour 
2024 et 2025.

Nous continuons d’être impliqués sur le projet Élysis 2, celui-ci est en phase de fin et devrait se terminer au cours des prochaines semaines. 
Pour l’équipe de construction qui était sur Élysis 2, celle-ci sera transférée graduellement sur l’usine de Billettes Alma. Nous venons tout 
juste d’obtenir ce contrat, ce qui fera de Canmec l’entrepreneur en charge de la construction de cette usine.  Ceci n’apportera pas de travaux 
de fabrication, mais ce sera un chantier de construction majeur, incluant plusieurs disciplines, comme l’excavation, le béton, le bâtiment, 
l’installation mécanique jusqu’ à la mise en marche. Nous sommes très fiers de cette obtention de contrat en tant qu’entrepreneur général 
de ce projet d’envergure.

Marché Hydro :
Actuellement, ce marché est au ralenti. Par contre, il y a beaucoup de projets sur la table, mais ce sera plus pour les années 2024 et pour les 
suivantes. Plusieurs provinces dont Hydro-Québec auront un besoin énergétique énorme! Cela fera en sorte qu’il y aura beaucoup de projets 
de réfections et même de potentielles nouvelles centrales. Le projet de Little Long tire à sa fin et devrait se terminer en septembre prochain. 
(Suite page 2)         

Des projets
d’envergure dans 
les industries de 
l’aluminium et de 
l’ hydroélectricité 
à venir



Ce qu’ ils font

Le monde des batteries et des 
projets à complex ité plus grande

Portrait d’employé

Portrait d’employé ADIL HAJJAJI   
Par Joëlle Hébert 

Marché Industriel :
Le monde des batteries poussera ce marché pour les années à venir. On n’a qu’à penser au lithium, au graphite et au magnésium. Canmec travaille 
sur ces projets, car il y aura des barres omnibus dans lesquelles Canmec a une grande expertise et plusieurs autres composantes à fabriquer et 
à installer. Le plus probable à court terme est Némaska Lithium dans lequel nous avons soumissionné un lot important de réservoirs de grande 
dimension en acier inoxydable. Ce fut une soumission extrêmement complexe compte tenu des critères de fabrication, des limitations de transport 
et la finition de ceux-ci aux sites. Nous qualifions nos chances de bonnes dans ce projet. 

Marché des ponts :
Le marché des ponts est très actif au niveau installation (voir article sur le pont Laviolette). Au niveau de la fabrication, nous optons pour des projets 
avec un degré de complexité plus grande, 
afin de ne pas entrer dans les marchés de 
nos compétiteurs qui ont des installations 
dédiées à ce genre de projet. Nous venons 
d’obtenir la fabrication du pont des piles qui 
commencera dans l’atelier sous peu. 

Marché des pâtes et papiers :
Celui-ci poursuit sa cadence et est stable 
d’année en année. 

Donc, on constate que les prochaines années 
seront très actives dans nos secteurs d’activités. Canmec a su développer au fil des années une expertise comme fabricant-installateur qui nous 
permet de bien nous positionner dans ces marchés.

Un petit mot SSE, on se doit de continuer nos efforts de tous les jours. L’aspect sécurité de nos gens et la propreté de nos ateliers et chantiers sont 
très importants et l’impact est considérable sur notre entreprise, nos soumissions et sur nos clients.

Bonne période estivale à tous et amusez-vous en toute sécurité.

Je vous présente Adil Hajjaji. Il est né à 
Casablanca au Maroc. 

Adil est un bon vivant. Il aime 
particulièrement faire de nouvelles 
rencontres et socialiser avec les autres. Il 
aime être bien entouré! Comme loisir, il a 
pratiqué dans son passé le judo et la pêche. 
Deux passe-temps qu’il affectionne! 

Pour lui, travailler au Canada est une 
chance incroyable. Il l’a saisi dès que 
l’opportunité s’est présentée à lui. Il a 
entamé un long processus avec une 
firme d’immigration, passé des tests, des 
entrevues et fait beaucoup d’envois de 
documents. Après ces démarches, il a 
enfin eu la nouvelle attendue : Adil était 
embauché chez Canmec! 

Un nouveau départ vers le Canada! Il se 

considère extrêmement chanceux d’être 
ici. Il espère que sa femme et ses deux 
enfants puissent venir le rejoindre ici au 
Canada et qu’ils puissent y travailler eux 
aussi! 

Outre le nouveau travail au Canada, Adil 
doit suivre des cours de francisation. Du 
lundi au vendredi, il suit des cours de 
français pour peaufiner son vocabulaire 
et faciliter son intégration au Saguenay. 
C’est la même chose pour tous les 
travailleurs étrangers qui arrivent du 
Maroc. Adil occupe le poste de machiniste 
Canmec. 

Il a hâte de découvrir le Québec et ses 
environs! 

Bienvenue ici!

Adil Hajjaji, machiniste 
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Le pont Lav iolette 
Par Félix  Mckoy
Le projet de réfection du pont Laviolette 
bat son plein. Après avoir mobilisé en 
début d’année, l’équipe a complété avec 
succès les jalons contractuels appelés « 
simulation phase A, B et C ». Il s’agit de 
reproduire, hors du pont, mais en chantier, 
dans les conditions réelles, les opérations 
de remplacement des panneaux (dalles). 
Nos différents équipements de levage 
prévus à cet effet, conçus et fabriqués dans 
nos ateliers, ont parfaitement répondu aux 
attentes.

Les prochaines étapes consistent à faire le 
vrai travail sur le pont où six  cent soixante 
panneaux sont à remplacer en plus de 
nombreux travaux connexes tels que le 
remplacement de seize (16) câbles d’acier 
(suspentes).

Bon succès à toute l’équipe, continuez à 
faire honneur à Canmec!

Par Marc-André Gagné
L’arrivée de l’été rime avec l’arrivée des étudiants pour des emplois 
d’été ou des stages chez Canmec. Nos jeunes ont ainsi l’occasion de se 
développer, de parfaire leur connaissance et aussi d’avoir un salaire 
bien mérité. Toutefois, il arrive malheureusement que ces mêmes 
jeunes se blessent au travail. Dans certains cas, les conséquences de 
ces blessures peuvent avoir un impact sur toute leur vie. 

En tant que parents ou collègues d’un jeune qui en est à ses premières 
expériences de travail, nous avons tous le pouvoir d’intervenir 
avant qu’un accident ne survienne. Prendre le temps de discuter 
des risques d’accidents de travail et des mesures de prévention qui 
doivent être mises en place peut faire toute la différence. 

Cet été, soyons bienveillants et patients avec nos jeunes.

La CNESST propose une zone jeunesse sur son site web qui contient 
un paquet d’articles et de vidéos intéressants à ce sujet. Pourquoi 
ne pas aller y jeter un coup d’œil avec un jeune de votre entourage ? 
 

https://www.cnesst.gouv.qc.ca/fr/jeunes

Sécuritairement vôtre ! 

Sécurité – 
au travail 
Prendre 
soin de 
nos jeunes

La santé mentale  
 Par Paméla Côté
  La santé mentale est un enjeu 
important pour l’entreprise. 
Nous souhaitons aider nos 
employés à maintenir une 
santé psychologique et à se 
tourner vers les bons services 
au besoin. Dernièrement, 
plusieurs employés de Canmec 
ont été formés pour agir à titre 
de Sentinelles pour la prévention 
du suicide. Cette formation 
de 8 heures a été donnée par 
le superviseur des services 
de prévention du Centre de 
prévention du suicide 02. Le rôle 
des Sentinelles peut être comparé 
à celui des secouristes; ce sont 
des personnes formées pour agir 
rapidement et assurer un soutien 
en attendant que des spécialistes 
prennent la relève. Elles font donc 
le lien entre la personne ayant des 
idées suicidaires et l’ intervenant. 
Ce réseau de Sentinelles a été 
créé dans le but d’inciter les 
employés à demander de l’aide 
s’ ils en ressentent le besoin, 
mais surtout de les diriger vers 
les ressources disponibles dans 
la région. N’oubliez jamais que 
demander de l’aide est un signe 
de force et non de faiblesse. 

Voici les employés formés à 
titre de « Sentinelles » chez 
Canmec Industriel :
• Andrée-Anne Bergeron
• David Blackburn
• Annabelle Couture-Fillion
• Dany Dallaire
• Dominic Deschenes
• Alain Duchesne
• Éric Laberge
• Dany Légaré-Lachance
• Virginie Lemay
• Denis Munger
• Karyne Robillard
• Luc St-Amant
• Marie-Ève Tremblay
• Patrice Tremblay

 

Canmec Express : 
• Dominic Girard
• Martin Pedneault
• Nicolas Simard

 

Canmec La Baie :
·       Paméla Côté
·       Pierre Lavoie
·       Virginie Lemay
·       Frédéric Pellerin
·       James Rapkins
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Activ ité à venir

Recette - Chou Kale 

Achat local

Voici une recette santé pour imiter le goût des chips!

350 grammes de chou kale
 
Assaisonnement : 
- 15ml d’huile d’olive 
- 15ml de tamari ou de sauce soja
- 5ml d’huile de sésame
- 1 trait de tabasco (facultatif ) 
- Une pincée de gingembre moulu
- Sel au goût

Laver le chou kale et en retirer les côtes du milieu. Déchirer les 
feuilles en format bouchées et bien essorer. Dans un petit pot 

Par Annabelle Couture
En tant que consommateurs, nous sommes sollicités dans tous les 
sens, à consommer différents produits venant d’un peu partout. 
C’est difficile de résister à l’envie de consommer. Cependant, on 
peut faire des choix qui favorisent l’économie locale. 

On peut choisir d’encourager les marchands qui sont issus de notre 
communauté et qui font prospérer notre économie. Il faut souligner 
que les artisans québécois ont tendance à utiliser des produits de 
bonne qualité. Acheter local, c’est écoresponsable. Les coûts de 
transport sont moindres et il y a moins de risque de perte. L’achat 
local permet aussi au producteur de confectionner les produits sur 
demande ce qui évite le gaspillage. Il est faux de penser que l’achat 
local est plus dispendieux. Quand un produit est créé ici, le prix 
récompense les producteurs régionaux et permet de maintenir les 
emplois ce qui est profitable pour le développement économique 
de nos régions dites éloignées des grands centres. L’achat local est 
un geste de solidarité. La qualité est au rendez-vous, les produits 
sont diversifiés et les prix sont comparables. 

Il n’y a pas de raison de résister. Encourageons local! Achetons local! 

qui ferme hermétiquement, 
placer tous les ingrédients de 
l’assaisonnement. Remuer 
vigoureusement.

Répartir l’assaisonnement 
sur les feuilles de kale en 
frottant avec les doigts. Étaler les feuilles sur une plaque 
doublée de papier parchemin, en prenant soin qu’elles ne 
se chevauchent pas. Saler.

Faire dorer au four de 15 à 20 minutes, en sortant les chips 
dès qu’elles sont prêtes. Surveiller la cuisson afin d’éviter 
qu’elles ne noircissent.

Le fest ival bateaux -dragons   
Le festival bateaux-dragons est de retour encore cette année. Nous 
avons la chance d’avoir une équipe qui participe à la 8ème édition du 
12 au 18 juin 2023 au Parc de la Rivière-Aux-Sables à Jonquière! Ce 
festival est un « happening de gang » et une fin de semaine haute en 
couleur. Merci à notre équipe qui représentera fièrement Canmec! 


